

Die allseitige Erforschung der Umstände der Tat und der Persönlichkeit des Täters, die genaue Beachtung des gesetzlichen Tatbestandes und der Prozeßbestimmungen sind die Grundlage für die richtige Durchführung des gerichtlichen Verfahrens. Bürger, die die Strafgesetze verletzen, werden in zunehmendem Maße durch Strafen ohne Freiheitsentzug und durch gesellschaftliche Einwirkung zur Achtung der Gesetze erzogen. Als eine scharfe Waffe wendet der Arbeiter-und-Bauern-Staat das sozialistische Recht gegenüber solchen Personen an, die im Dienste imperialistischer Agenturen und der NATO feindliche Handlungen gegen die DDR begehen oder sich durch andere schwerste Verbrechen außerhalb der Gesellschaft stellen.

### 3. Der Schutz der sozialistischen Errungenschaften und die Aufgaben der bewaffneten Organe

Die Arbeiter-und-Bauern-Macht hat die Aufgabe, den zuverlässigen Schutz der Freiheit ihrer Bürger und ihrer demokratischen und sozialistischen Errungenschaften zu gewährleisten und den umfassenden Aufbau des Sozialismus vor allen feindlichen Anschlägen zu sichern. Die imperialistische atomare Aufrüstung, die Existenz des gefährlichen Kriegsherd Westdeutschland sowie die imperialistischen Provokationen an der Staatsgrenze zwingen zur ständigen Bereitschaft, unsere sozialistische Heimat mit der Waffe zu schützen und jeden imperialistischen Anschlag im Keime zu ersticken. Es ist notwendig, daß alle Bürger eine hohe Wachsamkeit entwickeln, damit sie gemeinsam mit den bewaffneten Kräften des Staates, den Organen des Ministeriums für Staatssicherheit und den Kampfgruppen der Arbeiterklasse auch weiterhin den sozialistischen Aufbau, die Freiheit, das Leben und das Eigentum der Bürger der Deutschen Demokratischen Republik zuverlässig schützen.

Im Bündnis mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten leistet die Nationale Volksarmee einen wichtigen Beitrag zur Stärkung der Verteidigungskraft des sozialistischen Lagers. Solange die imperialistischen Kräfte das Wettrüsten betreiben, sich dem Verbot der Kernwaffen, der Auflösung ihrer aggressiven Militärblocks und der allgemeinen Abrüstung widersetzen, ist die militärische Überlegenheit des sozialistischen Lagers für die Erhaltung des Friedens und den Schutz des sozialistischen Aufbaus unerläßlich.

Der Schutz des sozialistischen deutschen Vaterlandes und der Dienst in der Nationalen Volksarmee sind ehrenvolle nationale Pflicht jedes Bürgers der Deutschen Demokratischen Republik. Die Nationale Volksarmee ist die